

RDC : les pourparlers de paix au point mort à Nairobi, selon l'émissaire de l'ONU

@rib News, 11/12/2008 â€“ Source Associated Press Les pourparlers de paix pour tenter de mettre fin aux violences au Nord-Kivu, dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC) sont au point mort, la délégation envoyée par les rebelles n'ayant pas le pouvoir de prendre des décisions, a annoncé mercredi l'émissaire spécial de l'ONU, Olusegun Obasanjo. Les représentants du gouvernement congolais et des forces rebelles ont entamé lundi à Nairobi, la capitale kenyane, des pourparlers de paix sous l'égide des Nations unies.

"Nous ne pouvons pas avancer parce qu'à chaque étape les représentants du CNDP (les rebelles, NDLR) nous disent qu'ils doivent en respecter leur hiérarchie politique et au final, nous sommes bloqués pendant des heures", a expliqué Olusegun Obasanjo, ancien président nigérian. Toutefois, l'émissaire spécial de l'ONU a souligné que les pourparlers n'avaient pas échoué et annoncé qu'il enverrait une délégation à la rencontre du chef des rebelles, Laurent Nkunda, en République démocratique du Congo jeudi. Selon lui, la délégation du gouvernement de la RDC est plus souple que celle des rebelles. Ni Laurent Nkunda, ni le président congolais Joseph Kabila ne participent à ces discussions. Joseph Kabila a jusqu'ici refusé de rencontrer Laurent Nkunda, arguant qu'une telle rencontre constituerait une reconnaissance des rebelles. Au total, plus de 250.000 personnes ont été forcées d'abandonner leurs maisons depuis le début de l'offensive des forces de Laurent Nkunda le 28 août dernier. Et plus de 30.000 réfugiés de République démocratique du Congo (RDC) ont gagné l'Ouganda voisin depuis le mois d'août, fuyant les combats au Nord-Kivu, a précisé lundi le Haut commissariat pour les réfugiés des Nations unies (HCR) en Ouganda.